



DICIEMBRE 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
Tortillas, carne y tomates subieron de precio en octubre	<p>En la calle, los salvadoreños ya sienten el aumento de ciertos productos. «Antes las daban a cinco por la cora, luego comenzaron a darlas a cuatro y ahora tres por la cora las están dando», cuenta Sonia, quien compra tortillas todos los días para acompañar sus comidas. La salvadoreña asegura que las tortillas no solo han encarecido, ahora son más pequeñas. El alza en las tortillas forma parte del aumento general de precios en alimentos, que en octubre subieron 0.26 %, aportando 0.08 puntos a la inflación del mes.</p> <p>https://www.eldiariodehoy.com/economia/tortillas-carne-y-tomates-subieron-de-precio-en-octubre/49974/2025/</p>	EDH Pág.20 Martes 2 Diciembre 2025
Precio de canasta básica urbana y rural incrementó este 2025	<p>Los costos de los alimentos, específicamente de la canasta básica alimentaria tanto rural como urbana se hicieron sentir este año. Entre octubre de 2024 y octubre de 2025, la canasta urbana subió \$5, mientras que la rural aumentó \$14.77. Esto significa que las familias tuvieron que destinar más dinero para satisfacer las necesidades alimentarias mínimas. Aunque la canasta rural se mantuvo estable entre septiembre y octubre de 2025, meses en los que previamente había mostrado las mayores alzas del año, la urbana registró incrementos más fuertes durante junio y julio.</p> <p>https://www.eldiariodehoy.com/economia/canasta-basica-urbana-y-rural-se-incrementan-este-2025/49979/2025/</p>	EDH Pág.21 Martes 2 Diciembre 2025
El 10% de la población tiene ingresos laborales menores a \$100	<p>El economista José Luis Magaña señala que en El Salvador 1 de cada 4 personas tiene un salario por debajo de los \$400, el 10% de la población percibe ingresos laborales menores a los \$100, son quienes tienen un trabajo eventual o pertenecen al sector informal, el 35% de los que trabajan tienen ingresos menores a \$300, es decir, el 60% de la población tiene ingresos debajo de \$400. La mayoría de las personas que trabajan en El Salvador reciben estadísticamente un “salario de pobreza”. Magaña reiteró que en el país las mujeres tienen un 16% menos de ingresos, pero trabajan cerca de 24 horas más que los hombres, es decir, un día más entero de trabajo a la semana.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/el-10-poblacion-tiene-ingresos-laborales-menores-a-100#:~:text=El%20economista%20Jos%C3%A9%20Luis%20Maga%C3%B1a%20se%C3%B1ala%20que%20en%20El%20Salvador,tienen%20ingresos%20menores%20a%2024300%2C</p>	Diario Co Latino Pág.3 Martes 2 Diciembre 2025

<p>Sobrevivir al hambre en El Salvador: La población salvadoreña con menos acceso a alimentos</p>	<p>Hay una gran diferencia entre pedir comida por una App porque no hay ganas o energía de cocinar, y pedir, literalmente, comida para poder vivir. En El Salvador, muchas personas y familias enteras no tienen alimentos en su mesa. Adultos mayores, jóvenes, niños y niñas, y personas en situación de calle hacen fila todos los días afuera de comedores populares, o esperan en las calles de San Salvador a que alguna iglesia les regale un plato de comida. En los hospitales, familiares de pacientes que vienen del interior del país y no tienen recursos deben ingeníárselas para alimentarse mientras cuidan a los suyos.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2025/12/03/sobrevivir-al-hambre-en-el-salvador-la-poblacion-salvadorena-con-menos-acceso-a-alimentos/</p>	<p>Revista La Brújula Miércoles 3 Diciembre 2025</p>
<p>“Entre aguas y surcos de esperanza”: documental que destaca el rol de mujeres en pesca artesanal</p>	<p>La Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), junto con la Asamblea de Cooperación por la Paz (ACPP), presentó el documental “Entre aguas y surcos de esperanza”, un corto que honra la fuerza y la labor de las mujeres que alimentan a sus comunidades desde la tierra y el agua. Este documental forma parte del convenio “Manos que Alimentan”, impulsado por ORMUSA en colaboración con ACPP, AECID El Salvador, Solidaridad Internacional Cordes Región III Bajo Lempa, entre otras organizaciones, con el objetivo de promover la pesca artesanal en el país. Laura Cadenas, coordinadora del convenio, explicó que buscan visibilizar las problemáticas que enfrentan las pescadoras artesanales y mostrar cómo estas actividades contribuyen al desarrollo local.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/12/entre-aguas-y-surcos-de-esperanza-documental-que-destaca-el-rol-de-mujeres-en-pesca-artesanal/?fbclid=IwY2xjawOj6QRleHRuA2FlbQlxMQBicmlkETFkR0VsSGJ2ME9YYmlkdkdtc3J0YwZhcHBfaWQQMjlyMDM5MTc4ODIwMDq5MgABHgdudEwEWzgQ9kVIBus63GYETuJw7hGt34jn07VPwLoYBv4WtvO-fDmHuA5B_aem_jDzr3hdgwZ8LMwjQYtZag</p>	<p>YSUCA Viernes 5 Diciembre 2025</p>
<p>Prevén que El Salvador sufra deterioro alimentario desde abril</p>	<p>La Red de Sistemas de Alerta Temprana contra la Hambruna, Fews Net, advierte de un deterioro alimentario para El Salvador a partir de abril de 2026, cuando prevé que se agoten las reservas agrícolas de los hogares y disminuyan las oportunidades de empleo rural. El análisis señala que muchos hogares pobres podrían recurrir a estrategias de “afrontamiento negativas”, como usar ahorros, comprar alimentos a crédito, consumir productos menos preferidos o reducir la frecuencia y el tamaño de las comidas. Aunque la mayoría podrá cubrir el mínimo calórico, enfrentará dietas menos diversas y dificultades para asumir gastos esenciales en salud, transporte e insumos agrícolas.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/el-salvador-enfrentara-escasez-de-comida-desde-abril-de-2026-segun-informe-20251204-0022.html</p>	<p>LPG Pág.2 y 3 Viernes 5 Diciembre 2025</p>
<p>Documental visibiliza el trabajo de las mujeres pescadoras en El Salvador</p>	<p>El convenio Manos que Alimentan es una iniciativa financiada por la Agencia Española de Cooperación Internacional (Aecid), que durante cuatro años ha promovido la pesca artesanal y visibilizado las dificultades y los logros que tiene en el país. En ese marco se grabó el documental «Entre aguas y surcos de esperanza», donde se muestra el trabajo de las mujeres pescadoras salvadoreñas, una actividad muy invisibilizada en El Salvador. «Hay muchas mujeres pescadoras que se dedican a las actividades, ya sea de pesca o vinculadas a todas las actividades complementarias como de limpia, de comercialización, pero pocas veces se habla de las mujeres pescadoras o de los rumbos de la pesca como un sector que emplea a numerosas mujeres», explica Vilma Vaquerano, coordinadora del Observatorio de la Organización de Mujeres por La Paz (Ormusa).</p> <p>https://diarioelsalvador.com/documental-visibiliza-el-trabajo-de-las-mujeres-pescadoras-de-el-salvador/722643/?fbclid=IwY2xjawOj6q1leHRuA2FlbQlxMQBicmlkETFKQUQ5RTQ3a3FIYWxQSG9Cc3J0YwZhcHBfaWQQMjlyMDM5MTc4ODIwMDq5MgABHg7Z8vLGghJEMGlnDpIUM3z_RVwMJ1gWrhH-zzyOkr1CLMLZGOxaBQ08NHa_aem_bLeOrfkNLciWysjDq51JzQ</p>	<p>Diario El Salvador Pág.24 Sábado 6 Diciembre 2025</p>
<p>Culpable de agredir a expareja</p>	<p>El Tribunal Primero de Sentencia de Santa Tecla condenó a José Antonio Martínez Rodríguez a tres años de prisión por el delito de lesiones simples en perjuicio de su expareja, aunque a petición de las partes, el juzgador otorgó la suspensión condicional del procedimiento. La medida incluye la prohibición de salir del país, de cambiar de domicilio y de acercarse o contactar a la agredida. Deberá pagar \$300 a la víctima.</p>	<p>LPG Pág.11 Martes 9 Diciembre 2025</p>
<p>Más de 2,800 adolescentes</p>	<p>La Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) de 2024, reveló que más de 2,800 adolescentes abandonaron sus estudios el año anterior, debido a embarazos. La encuesta</p>	<p>Diario El Mundo Martes 9</p>

abandonaron sus estudios por embarazo en 2024, según EHPM	elaborada por el Banco Central de Reserva (BCR), expone que 2,495,497 niñas y adolescentes no asistieron a clases durante el año 2024, y de estos 2,826 casos se debió a embarazos. https://diario.elmundo.sv/nacionales/mas-de-2800-adolescentes-abandonaron-sus-estudios-por-embarazo-en-2024-segun-ehpm	Diciembre 2025
Fue condenado por violación	El Tribunal Primero de Sentencia de Santa Tecla condenó a M. A. R a 36 años de cárcel por los delitos de violación y agresión sexual en menor e incapaz agravada. Por el primer delito fueron 20 años, mientras que, por el segundo, 16. Según las investigaciones, las víctimas eran de un año con seis meses y otra de 4 años, y sucedió entre febrero y junio de 2024. El condenado era pareja de la madre de las dos menores de edad.	LPG Pág.18 Sábado 13 Diciembre 2025
Dan 15 años de cárcel a hombre que violó y amenazó a una menor de edad en Ciudad Arce	El Tribunal Segundo de Sentencia Santa Tecla condenó el martes a 15 años de cárcel a un hombre identificado como Néstor Ulises Lima Ortega debido a que fue encontrado culpable del delito de violación en menor e incapaz en perjuicio de una menor de edad, informó la FGR por medio de un comunicado de prensa. De acuerdo con las investigaciones de las autoridades fiscales, este hecho ocurrió en el distrito de Ciudad Arce, del municipio de La Libertad Centro, donde Lima Ortega abusó sexualmente de la menor de 14 años de edad en su casa ubicada en barrio La Esperanza, distrito de Ciudad Arce, La Libertad Centro. https://diario.elmundo.sv/nacionales/dan-15-anos-de-carcel-a-hombre-que-violó-y-amenazó-a-una-menor-de-edad-en-ciudad-arce	Diario El Mundo Miércoles 17 Diciembre 2025
Condenados a 130 años por asesinato de hermanos Toledo	Miembros de la clica Teclas Locos Salvatruchos, del programa Libertad de la MS-13, fueron condenados a 130 años de prisión tras ser encontrados culpables del delito de desaparición de personas y homicidio agravado en perjuicio de los hermanos Karen y Eduardo, ambos de apellidos Guerrero Toledo. El hecho sucedió en septiembre de 2021. La madre de los jóvenes estuvo presente durante la condena.	LPG Pág.11 Jueves 18 Diciembre 2025
Los hogares salvadoreños reciben un récord de \$9,021 millones en remesas a noviembre	Los hogares salvadoreños han recibido más de \$1,374.7 millones adicionales en remesas en los primeros 11 meses del año, informó el Banco Central de Reserva (BCR). De enero a noviembre, las remesas sumaron \$9,021.7 millones, equivalente a un crecimiento interanual del 18 %. Esta cifra es la más alta reportada en tres décadas y supera en un 6.3 % el total captado en 2024. https://diario.elmundo.sv/economía/los-hogares-salvadoreños-reciben-un-record-de-9021-millones-en-remesas-a-noviembre	Diario El Mundo Lunes 22 Diciembre 2025
Más de dos millones de salvadoreños están sin cobertura de agua potable	Abrir el grifo para bañarse o llenar con agua una pila para lavar la ropa no es parte de las actividades en los hogares de 2,248,858 de salvadoreños, pues no cuentan con cobertura de agua potable, ya sea por parte de operadores descentralizados o de la Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados (ANDA), según datos de la edición número 46 del Boletín Estadístico 2024 de la institución. El referido boletín fue publicado en agosto de este año, y actualizado el 5 de septiembre, a través de su portal de transparencia. Son los últimos datos actualizados disponibles por parte de la autónoma. https://www.eldiariodehoy.com/noticias/nacionales/mas-de-dos-millones-de-salvadoreños-sin-cobertura-de-agua-potable/51997/2025/	EDH Pág.10 y 11 Lunes 22 Diciembre 2025
La canasta rural bajó \$4.80 en noviembre	Las familias rurales pagaron \$185.30 en promedio por su canasta de alimentos en noviembre, de acuerdo con la Oficina Nacional de Estadística y Censos (ONEC). El monto representa una reducción mensual de \$4.80 frente a octubre, cuando el costo se ubicó en \$190.11. La baja estuvo asociada principalmente a bajas en productos como tortillas, grasas y frutas, aunque otros alimentos, como carnes y huevos, mostraron leves incrementos. Respecto a la reducción mensual, la canasta rural mantiene una variación acumulada al alza en lo que va de 2025. En enero, el gasto mensual era de \$179.97, por lo que en noviembre el incremento acumulado alcanza \$5.34. https://www.laprensagrafica.com/economía/canasta-básica-en-el-salvador-la-rural-baja-en-noviembre-y-la-urbana-vuelve-a-subir-20251223-0060.html	LPG Pág.20 Miércoles 24 Diciembre 2025
2 de cada 3 mujeres son víctimas de acoso sexual, según ORMUSA	Una encuesta realizada por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), en colaboración con la Universidad Tecnológica de El Salvador (Utec), revela que 2 de cada 3 mujeres han experimentado algún tipo de acoso sexual en los últimos meses, siendo el transporte público donde más acoso han recibido. Dentro de los principales tipos de acoso a los que se han expuesto las mujeres se encuentran "otras conductas de carácter sexual no deseadas", con el	LPG Pág.9 y 10 Sábado 27 Diciembre 2025

	<p>40% de los casos. Le siguen las amenazas o insinuaciones de represalias al no atender propuestas de carácter sexual, con el 23.7%, y miradas maliciosas u obscenas que te incomoden o intimiden, con el 10.5% de los casos.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/dos-de-cada-tres-mujeres-son-victimas-de-acoso-sexual-en-el-salvador-segun-ormusa-20251126-0054.html</p>	
Mayores de edad que estén solteros pueden adoptar menores en El Salvador	<p>La Oficina para Adopciones (Opa) recordó en sus redes sociales que, para adoptar a un menor de edad en El Salvador, los adoptantes deben ser mayores de edad y que pueden ser personas solteras, no solo casados o acompañados. Los trámites son gratuitos. La Ley especial de adopciones establece que el adoptante debe estar legalmente facultado, ser mayor de 25 años y no poseer condenas por delitos contra la libertad sexual, violencia doméstica o antecedentes por delitos graves.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/politica/mayores-de-edad-que-esten-solteros-pueden-adoptar-menores-en-el-salvador</p>	Diario El Mundo Domingo 28 Diciembre 2025
Tres de cada cuatro personas inactivas en El Salvador son mujeres, señala Ormusa	<p>Tres de cada cuatro personas inactivas en El Salvador son mujeres, según un boletín divulgado por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). El documento, publicado este mes, apunta a que, de la tasa de inactividad registrada en El Salvador en 2024, un 75.6 % de la población correspondió a mujeres, mientras que un 24.4 % se atribuyó a los hombres.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/tres-de-cada-cuatro-personas-inactivas-en-el-salvador-son-mujeres-señala-ormusa</p>	Diario El Mundo Viernes 26 Diciembre 2025
La canasta básica acumula un alza anual de \$14.77 en el área rural	<p>La canasta básica alimentaria registró incrementos interanuales tanto en el área rural como en la urbana, según datos de la Oficina Nacional de Estadística y Censos (ONEC). En octubre de 2025, el costo de la canasta rural se ubicó en \$190.11, es decir, \$14.77 más que los \$175.34 reportados un año antes. En el área urbana, el valor pasó de \$245.74 a \$250.75, un aumento de \$5.01 respecto a octubre de 2024. En el comportamiento mensual, de septiembre a octubre, la canasta rural mostró una baja de \$0.84, de \$190.94 a \$190.10, debido a reducciones en las raciones de tortillas, huevos, frutas y frijoles. No obstante, algunos rubros como grasas y leche fluida registraron incrementos.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/canasta-basica-rural-baja-ligeramente-en-octubre-20251125-0010.html</p>	LPG Pág.12 Sábado 27 Diciembre 2025